

Se expande el poder de los museos

1 de noviembre de 2023

Regresa a la ciudad la **Noche de Museos de Bogotá**, un evento que ha convocado a más de **130,000 personas** y que ha consolidado la reapropiación del espacio público, de la noche capitalina y que busca posicionar el impacto positivo de la cultura en las distintas dinámicas de la ciudad.

Para esta cuarta edición, la Noche contará con la participación de **58 museos y espacios culturales**, que activarán **13 localidades** de Bogotá: Antonio Nariño, Chapinero, Ciudad Bolívar, Engativá, Fontibón, Kennedy, La Candelaria, Santa Fe, Los Mártires, Rafael Uribe Uribe, San Cristóbal, Teusaquillo y Usaquén.

Al respecto, **Catalina Valencia, secretaria de Cultura Recreación y Deporte de Bogotá**, precisa: "enriquecer a la ciudadanía desde el arte, la cultura y el patrimonio es una de las grandes experiencias que nos ha permitido la Noche de los Museos. Por eso, este año seguiremos sumando a la historia de la ciudad colectivamente. Visitaremos esos espacios en los que los artistas dan cuenta de su visión del mundo enriqueciendo la vida de las y los bogotanos. La Noche de los Museos nos permitirá acercar a la ciudadanía a aquellas obras y exposiciones que nunca habíamos visitado, y claramente, seguirá siendo parte de la dinamización de la economía de nuestro sector. Los invito a vivir una hermosa jornada de asombro, para así contar con nuevas perspectivas, recuerdos y más aprendizajes propios de la cultura y el patrimonio en nuestra ciudad".

Además, este año, tras una articulación liderada, justamente, por la **Secretaría de Cultura Recreación y Deporte (SCRD)**, la **Mesa Temática de Museos de Bogotá (MMB)** y la **Unión de Ciudades Iberoamericanas (UCCI)**, la Noche tendrá además un carácter internacional, consolidado en la **Noche Iberoamericana de Museos**. Así, ciudades como Brasilia, La Paz, La Habana, Managua, Ciudad de México, San Salvador y distintas ciudades de Paraguay –a través de la asociación Noche de Museos Paraguay– harán parte de este primer esfuerzo por conectar la diversidad cultural a través de los museos.

Con la vinculación de estas ciudades, se calcula que alrededor de **200 museos** se unirán a esta celebración que, por primera vez, trasciende los límites de lo local, para transmitir un mensaje que reitera el papel fundamental de los espacios museales y de la cultura en la consolidación de esfuerzos para la transformación social.

Para **Sandra Solano, Coordinadora de la Mesa Temática de Museos de Bogotá**, la Noche de Museos es una enorme oportunidad de disfrutar de una "oferta grandiosa en todo lo que tiene que ver con patrimonio, con cultura con esta apuesta de bienestar, de paz y de construcción de tejido social que tienen los museos, de Bogotá y del mundo".

En línea con el propósito de la Organización de Naciones Unidas de declarar el 2023 como el **Año Internacional del Diálogo como Garantía de Paz**, se espera que varios de los museos participantes se integren a la noche con agendas para reflexionar en torno a temas como la diversidad cultural, la promoción de los derechos humanos, la reconciliación y la conciencia ambiental, entre otros, alineados con la agenda social y de desarrollo.

De hecho, entre las actividades proyectadas para consolidar la articulación de los museos durante esta jornada, se encuentra un **conversatorio virtual** con la participación de representantes de las distintas ciudades que harán parte de la iniciativa, así como la instalación –en algunos museos– de dispositivos que convoquen a la reflexión de sus públicos en torno a preguntas sobre el papel de los museos en nuestra sociedad.

En Bogotá, la mayoría de los espacios contará con **entrada libre** –sin costo– y abrirá sus puertas **desde las 4:00 pm hasta las 11:00 pm**, con agendas especiales que incluyen exposiciones, recorridos, presentaciones musicales, performances y mapping, entre otras actividades. Con esta edición de la Noche, se busca también la descentralización de la oferta cultural, a través de la participación de museos que se encuentran en distintos territorios de la ciudad.

¡Consulta aquí la programación de museos y espacios culturales y agéndate para esta expansión del poder de los museos!